
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе 

Думы Ставропольского края с 11 по 18 ноября 2016 года 

 

За период с 11 по 18 ноября деятельность краевой Думы и 

депутатов была освещена в 74 публикациях СМИ (без учёта 

поздравлений). 

О еженедельном совещании Думы Ставропольского края под 

председательством Д.Н. Судавцова, которое прошло 7 ноября, написали  

газеты "Степновские вести", № 82 от 11 ноября, "Заря", № 88 от 11 ноября, 

"Панорама нашей жизни", № 85 от 11 ноября, "Приманычские степи", № 88 

от 11 ноября, "Наша жизнь", № 88 от 11 ноября, "Левокумье", № 85 от 11 

ноября, "Степной маяк", № 83 от 12 ноября, "Рассвет", № 88 от 12 ноября, 

"Вестник Прикумья", № 82 от 12 ноября, "Георгиевские известия", № 88 от 

12 ноября, "Александровская жизнь", № 86 от 12 ноября, "Знамя труда", № 

83 от 11 ноября, "Сельская новь", № 83 от 12 ноября, "Благодарненские 

вести", № 88 от 12 ноября, "Петровские вести", № 86-87 от 12 ноября, 

"Степные зори", № 89 от 15 ноября.  

Отключения света в разных городах Ставропольского края стали 

главной темой еженедельного совещания в Думе края 14 ноября, которое 

провёл первый заместитель председателя Думы Ставропольского края 

Д.Н. Судавцов, сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье", 14 ноября. На 

прошедшей неделе несколько районов Ставрополя дважды оставались без 

электричества. А в конце октября отключения света случались едва ли не 

ежедневно и оставили в темноте больше 10 тысяч горожан. Вопросом уже 

занимается краевая прокуратура. Между тем, депутаты призвали разобраться 

в проблеме. Как отметил Ю.В. Белый,  такое положение дел может 

негативно сказаться на туристической отрасли края: "Кто к нам поедет 

отдыхать, если люди застревают в санаториях в лифтах?". В сюжете 

телеканала "26 регион", 14 ноября отмечалось, что  ещё одним из вопросов, 

поднятых на планёрке, было развитие санитарной авиации в крае. Звучало, 

что сегодня техника отделения находится в плачевном состоянии. 

В.И. Лозовой призвал коллег рассмотреть возможность помощи санитарной 

авиации, которая по любому звонку выезжает для оказания 

высококвалифицированной консультации и медицинской помощи. 

А.Н. Юндин озвучил на совещании проблему чистоты в лесах края. К нему 

обратились общественники, обеспокоенные этим вопросом. Говорят, что из 

года в год они всё чаще выходят на субботники, однако мусора в лесах 

меньше не становится. "Они очень просят изменить маршруты 

патрулирования ППС, чтобы полиция чаще заходила в городские леса", – 

отметил депутат. Охране окружающей среды в следующем году, звучало на 

совещании, будет уделено особое внимание, поскольку 2017 год в России 

объявлен Годом экологии.  Газета "Ставропольская правда", № 189 от 16 

ноября сообщила, что в комитете по экономическому развитию, 
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собственности, инвестициям, курортам и туризму на рассмотрении находится 

проект программы приватизации объектов краевой государственной 

собственности на 2017 год. Как отметил руководитель комитета 

В.Н. Назаренко, есть вопросы о целесообразности преобразования двух 

ГУПов – "Корпорация развития Ставропольского края" и 

"Ставрополькрайимущество" – в акционерные общества. Обеспокоенность 

депутатов вызвала и предполагаемая приватизация акций 

ОАО "Управляющая компания аэропорт Минеральные Воды". Как 

проинформировал председатель комитета по аграрным и земельным 

вопросам, природопользованию и экологии И.А. Богачев, в 2017 году на 

федеральном уровне будет оказана серьезная поддержка сельхозкооперации. 

Наш край также является участником этой программы.  

О совещании также сообщил телеканал "СТВ", 14 ноября и написали 

газеты "Вечерний Ставрополь", № 210 от 17 ноября и "Ставропольская 

правда", № 190-191 от 18 ноября. 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

5 ноября жители села Родниковского Арзгирского района отметили 103 

день рождения своего поселения, сообщила газета "Заря", № 88 от 11 

ноября. В праздничном мероприятии приняли участие заместитель 

председателя Думы Ставропольского края В.И. Гончаров и депутат Думы 

СК И.В. Андрющенко. Парламентарии поздравили собравшихся с 

праздником, отметив, что на родниковской земле жители могут не только 

хорошо работать, но и отдыхать. Они пожелали селянам мира, благополучия, 

здоровья и счастья. Также Игорь Андрющенко вручил Почётные грамоты 

лучшим труженикам за профессионализм и добросовестный труд по случаю 

Дня села и Дня работника сельского хозяйства.  

В торжественной обстановке жители села Труновского отметили 99-ю 

годовщину Октябрьской революции, сообщила газета "Нива", № 89 от 11 

ноября. На митинге, состоявшемся на центральной площади, присутствовали 

председатель СПК "Колхоз "Терновский" И.А. Богачёв, первый секретарь 

Ставропольского крайкома КПРФ В.И. Гончаров, представители 

организаций и пионеры школ. По окончании митинга жители возложили 

цветы к памятнику В.И. Ленину.  Газета "Аргументы и факты – Северный 

Кавказ, № 46 от 16 ноября написала, что 7 ноября в селе Труновском 

отметили двойной праздник – День Великой Октябрьской революции и День 

работника сельского хозяйства. С поздравлениями к собравшимся жителям 

обратились депутаты Думы Ставропольского края В.И. Гончаров и 

И.А. Богачёв.    

Депутат Думы Ставропольского края И.В. Андрющенко принял 

участие в торжественных мероприятиях, посвящённых 140-летию села 

Киевка Апанасенковского района. Он выразил слова восхищения тем, что 

киевцы пришли на праздник в таком многочисленном составе и наградил ряд 
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жителей села почётными грамотами за профессионализм и добросовестный 

труд, сообщила газета "Приманычские степи", № 88 от 11 ноября.  

Председатель Думы Ставропольского края Г.В. Ягубов принял участие 

в совещании, которое провёл губернатор Ставропольского края 

В.В. Владимиров в городе Будённовске. Как написала газета "Приманычские 

степи", № 88 от 11 ноября, участники обсудили вопросы расчёта 

нормативов коммунальных платежей на общедомовые нужды, которые 

вступают в силу с января 2017 года, учёта потреблённых коммунальных 

ресурсов, соблюдения температурного графика работы местных котельных и 

ряд других. 

Газеты "Левокумье", № 85 от 11 ноября, "Знамя труда", № 83 от 11 

ноября, "Призыв", № 84 от 16 ноября опубликовали информацию о первом в 

новом созыве заседании Совета старейшин при председателе Думы 

Ставропольского края, которое открыл Геннадий Ягубов. 

Больше сотни новых молодых деревьев появились в Ставрополе, 

сообщил телеканал "СТВ", 11 ноября. Их посадили краевые депутаты из 

фракции КПРФ. Акцию они приобщили к недавней годовщине Октябрьской 

революции. Ясени, берёзы и липы теперь будут расти в жилом микрорайоне 

на юго-западе краевого центра. Местные жители пообещали следить за 

молодыми деревцами. В ближайшее время депутаты планируют продолжить 

озеленение по всему краю. Депутат Думы Ставропольского края 

В.И. Лозовой заверил, что эта акция будет проводиться постоянно и призвал 

жителей города принимать в ней активное участие. В.И. Гончаров отметил, 

что после проведения акции, через 2-3 года, территория новых жилых 

комплексов города преобразится и будет выглядеть по-другому. 

В Кисловодске прошло заседание депутатской группы "Кавказские 

Минеральные Воды", сообщил телеканал "СТВ", 11 ноября. Вместе с 

правительством и местной властью краевые депутаты строили планы 

развития КМВ. Для этого назначили нового руководителя депутатской 

группы и определили основные проблемы. Единогласным решением в 

группу вошли депутаты Виктор Отамас, Сергей Шевелёв и Виктор 

Лозовой. Возглавил депутатское объединение Валентин Аргашоков. Он 

рассказал журналистам своё видение главных проблем курортного региона. 

По словам депутата, главной проблемой является то, что не решаются 

социальные вопросы жителей курортов: "Это, прежде всего, дороги, 

хорошее  медицинское обслуживание, хорошее продовольственное 

снабжение, уважение к ветеранам ВОВ, ветхое жильё и транспорт". Не 

решены вопросы точечной застройки, сбора и утилизации бытовых отходов, 

правил выделения участков. Городам-курортам нужна помощь. И в первую 

очередь - финансовая. В.И. Лозовой отметил, что сегодня бюджет городов-

курортов очень слабый. "И не виноваты в этом депутаты, главы городов, 

граждане. Сами межбюджетные отношения сложены так, что города, 

которые могут быть донорами, на самом деле сегодня являются наоборот", 

- сказал депутат. Краевой бюджет пока не сформирован, а учитывая что КМВ 
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на первом месте по наполнению бюджета края, финансовое внимание, по 

мнению депутатской группы, должно быть направлено именно сюда. К тому 

же из-за налоговых и акцизных реформ курорт может в следующем году 

недополучить до двух миллиардов рублей.  У депутатской группы не только 

большие планы, но и проработанные методы их реализации. Заместитель 

министра культуры Ставропольского края Юлия Косарева отметила, что 

сегодня краевое министерство совместно с министерством культуры 

Российской Федерации и Ростуризмом ведёт работу по усилению мер 

поддержки. Главное преимущество кавказских здравниц – это близость и 

доступность для россиян в любое время года. Депутаты пообещали сделать 

так, чтобы эти плюсы использовались максимально эффективно. Телеканал 

ГТРК "Ставрополье", 14 ноября сообщил, что прошедшее заседание было 

установочным, поскольку оно первое в Думе шестого созыва. Как отметил 

председатель Думы СК Г.В. Ягубов, в повестке заседания рассмотрение 

плана работы на 2017 год. Нерешённых проблем множество. Механизм, 

который бы чётко регламентировал, кто за что отвечает – закон о 

Кавминводах – до сих пор не доработан. Между тем, гидроминеральная база 

истощается, точечная застройка городов-курортов уродует их облик, нет и 

чётких границ зон горно-санитарной охраны. А ведь КМВ в реестре 

территорий России с высокой социально-экономической значимостью. 

Участники обсуждения отмечали необходимость привлечения инвестиций. 

Говорили и о транспорте. Сегодня любая экскурсионная поездка 

приравнивается к поездке на дальние расстояния, а значит требования 

жёсткие, которые необходимо выполнять. А это – деньги.  Соответственно 

растёт и цена для туриста. Краевые власти и парламентарии вместе 

разрабатывают законодательные инициативы, чтобы смягчить эту норму. 

Это, считают депутаты, сделает перевозки на курортах дешевле, а значит, 

повысит и конкурентоспособность Кавминвод. Информация  о заседании 

также была опубликована в газетах "Кавказская здравница", № 130 от 15 

ноября, "Ставропольские губернские ведомости", № 45 от 16 ноября, 

"Ставропольская правда", № 189 от 16 ноября.  

Депутат Думы Ставропольского края Н.О. Новопашин принял участие 

в торжественной церемонии открытия памятника "Солдатам правопорядка", 

которая прошла в городе Ипатово. Как было отмечено в газете "Степные 

зори", № 89 от 15 ноября, это знаменательное событие прошло в День 

сотрудников органов внутренних дел Российской Федерации, а сам знак был 

создан и установлен по инициативе Совета ветеранов ОВД и внутренних 

войск и при активной поддержке работников отдела МВД.  

Телеканал ГТРК "Ставрополье", 15 ноября сообщил об открытии в 

Пятигорске международного форума "Кавказ в начале 21 века: народы, 

общество и государство". Политологи и экономисты, историки, юристы, 

дипломаты и ученые со всей России, стран Закавказья и Ближнего Востока  

приехали в Пятигорск. Участники обсудят приграничное, культурное, 

межрелигиозное и внешнеэкономическое сотрудничество. Заместитель 
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председателя Думы Ставропольского края В.И. Гончаров отметил, что на 

сегодняшний день рынок приобретает другие формы. Это использование 

высоких технологий и надо думать о том, как создать условия для развития 

новых форм сотрудничества.  Соглашения, которые появятся после форума, 

направят для рассмотрения в федеральный центр.  

Газета "Знамя труда", № 84 от 15 ноября написала о торжественных 

мероприятиях, посвящённых очередной годовщине посёлка Темижбекского. 

Поздравить жителей с Днём рождения посёлка приехали заместитель 

председателя Думы Ставропольского края В.И. Гончаров и депутат Думы 

Ставропольского края А.И. Жданов.   

Депутаты Думы Ставропольского края П.П. Марченко и 

С.К. Чурсинов приняли участие в торжественных мероприятиях, 

посвящённых профессиональному празднику сотрудников органов 

внутренних дел, который прошёл в зале администрации Шпаковского 

района. Как написала газета "Наша жизнь", № 89 от 15 ноября, депутаты 

передали участникам мероприятия грамоты и благодарственные письма от 

Думы Ставропольского края.    

Водителей большегрузов могут обязать платить за проезд по краевым 

трассам, сообщает сайт телеканала ГТРК "Ставрополье", 16 ноября. Такую 

меру предложил ввести депутат Ю.В. Белый на заседании комитета Думы 

СК по промышленности, где парламентарии решали, как зарабатывать и на 

что тратить средства в 2017 году. Идею переадресовали профильному 

министерству. Самые жаркие споры разгорелись вокруг дополнительных 

вливаний в фонд капремонта. Тридцать с половиной миллионов рублей 

организация попросила на ведение документации.  

Депутат Думы Ставропольского края, заместитель председателя 

комитета Думы СК по аграрным и земельным вопросам, 

природопользованию и экологии В.В. Надеин принял участие в программе 

"Школа компромиссов" на телеканале ГТРК "Ставрополье", 16 ноября. 

Главной темой разговора стал закон о земельных паях, проект которого 

обсуждают краевые парламентарии. Депутат отметил важность поиска 

взаимовыгодного решения в вопросе о минимальных размерах земельных 

паёв, в котором должны принимать участие все заинтересованные стороны. 

Также в ходе беседы были затронуты вопросы природопользования и 

экологии в крае, которые требуют особого внимания. Это и переработка 

мусора, и очистка русел рек, и в целом состояние водных объектов края. 

Отметил Виктор Викторович и улучшение ситуации с незаконной 

застройкой лесов и заповедных территорий. Это явилось результатом 

совместной работы и властных структур, и правоохранительных органов, и 

общественных организаций. 

В станице Беломечетской Кочубеевского района единственная школа 

№ 7 отпраздновала второе рождение спортивного зала: современное 

покрытие, спортивный инвентарь, освещение – все теперь по современным 

стандартам. Появилась и комната для тренеров. Газета "Ставропольская 
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правда", № 189 от 16 ноября написала, что это уже 23-й школьный 

спортзал, капитально отремонтированный в нынешнем году благодаря 

партийному проекту "Единой России". К открытию готовятся еще три. 

Депутат Думы СК, член президиума регионального политсовета "ЕР" 

Ю.В. Белый отметил, что власти всех уровней делают все возможное, чтобы 

в сельской местности каждый ребенок развивался всесторонне, в том числе и 

физически, укреплял свое здоровье. В этот же день в школе прошел 

товарищеский матч по волейболу.  

Проблемы электронных сигарет обсудили в комитете Думы 

Ставропольского края по социальной и молодёжной политике, 

образованию, науке, культуре и средствам массовой информации, где 

прошёл круглый стол на тему "Электронные сигареты: проблемы и пути 

решения" под председательством депутата В.Н. Муравьевой, сообщил  сайт 

газеты "Вечерний Ставрополь", 16 ноября. К обсуждению были приглашены 

как специалисты, исследующие вопрос табакокурения и использования 

электронных сигарет, так и руководители школ, медучреждений, а также 

представители студенчества и новой вейп-культуры. Главной темой 

обсуждения стал растущий интерес подростков к электронным сигаретам и 

их повсеместное использование без законного ограничения. Председатель 

комитета Думы Ставропольского края по социальной и молодёжной 

политике, образованию, науке, культуре и средствам массовой информации 

В.Н. Муравьёва в своём выступлении отметила, что тема остро поднимается 

на встречах с избирателями и имеет серьёзный резонанс в обществе, сообщил 

телеканал "СТВ", 16 ноября. Сегодня электронные сигареты пользуются 

особой популярностью, как среди взрослого населения, так и у подростков. 

"Наша общая задача – найти правовые пути решения этой проблемы", – 

подчеркнула депутат. Отдельное внимание обратили на вред, который 

приносят такие сигареты. Содержание тяжёлых металлов в паре электронных 

сигарет намного выше, чем в дыме обычной, пояснил профессор 

Ставропольского медицинского университета, доктор наук Карэн Амлаев. Да 

и компоненты смеси, из которой получается пар для вдыхания, далеко не 

полезны. Более того, нельзя однозначно утверждать, что электронные 

сигареты способствуют отказу от традиционного курения.  Между тем, 

поскольку до сих пор нет полноценных результатов исследования 

ароматических смесей для вейпов, нет и единого мнения об их вреде или 

пользе.  Председатель комитета Думы СК по бюджету, налогам и финансово-

кредитной политике Ю.В. Белый, проинформировал, что законопроекты о 

приравнивании курения электронных сигарет к обычному курению 

появились уже во многих регионах страны, так как проблема общая для всех, 

пишет газета "Ставропольская правда", № 190-191 от 18 ноября. В 

частности, предлагается запретить вейпинг в общественных местах, продажу 

этих устройств и расходников к ним несовершеннолетним, открытую 

выкладку в местах торговли, продажу через автоматы. "Курить или не 

курить – личное дело взрослого человека, но мы должны защитить 
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молодежь, сохранить здоровье будущих поколений, – отметил Юрий Белый. 

– И потому считаю, что мы должны поддержать законопроект на уровне 

региона и добиваться через наших представителей в Государственной Думе 

принятия соответствующего федерального закона". Автор инициативы о 

запрете продажи электронных сигарет детям до 18 лет А.Н. Юндин считает, 

что именно отсутствие запрета является причиной их широкого 

распространения среди несовершеннолетних, сообщил телеканал "26 

регион", 16 ноября.  "Я предлагаю, чтобы этот законодательный запрет у 

нас был, - отметил депутат.-  Я хочу, чтобы у нас на местном уровне 

появился какой-то правовой акт, который бы ограничивал продажу таких 

сигарет детям до 18 лет".  Если эту инициативу поддержат депутаты, то 

Ставрополье станет первым регионом в стране, где продажа электронных 

сигарет детям до 18 лет будет запрещена, отмечалось в сюжете. 

В следующем году на поддержку казачьих обществ Ставрополья 

выделят 83 миллиона рублей из краевой казны, сообщил телеканал ГТРК 

"Ставрополье", 16 ноября. Такие цифры назвали на заседании комитета 

Думы СК по казачеству, безопасности, межпарламентским связям и 

общественных объединениям. При этом парламентарии намерены 

проследить, куда будут уходить бюджетные деньги, а в дальнейшем 

намерены вывести казачьи общества на самообеспечение. Как отметил 

председатель комитета Ю.А. Гонтарь, необходимо создать условия, при 

которых казачество зарабатывало бы деньги и направляло на нужду казачьих 

обществ. "Мы будем рассматривать земельные отношения, владение 

имуществом, которое находится в распоряжении казачьих обществ, - 

отметил депутат.- Эти направления ключевые, чтобы казачество было 

самодостаточным, чтобы оно имело свою экономическую автономию". А 

совсем скоро могут ужесточить и требования к кандидатам, желающим 

вступить в казачьи дружины. Попасть в них не смогут те, у кого есть 

судимость, или те, кто страдает алкогольной или наркотической 

зависимостью.  

Социальные выплаты и некоторые региональные субсидии пока 

оставят без индексации, сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье", 16 

ноября. Такое решение приняли депутаты краевой Думы сразу на двух 

комитетах. Накануне главный финансовый документ края обсуждали на 

заседании комитета по экономическому развитию и комитета по социальным 

вопросам, образованию, здравоохранению. По подсчётам регионального 

минфина ограничение действия сразу двадцати статей краевого бюджета 

позволит сэкономить более 1млрд. 200 млн. рублей. Ведомство пока 

предлагает не повышать выплаты многодетным семьям, ветеранам труда и 

студентам. Не будут индексировать и госпрограммы по поддержке 

виноградарства и производству удобрений. Рассчитывать на прибавку к 

зарплате или получение путёвок в санаторий на данном  этапе не смогут и 

муниципальные служащие. Эти предложения на комитете приняли 

единогласно, правда, с одной оговоркой.  "Вместо пустых обещаний мы 
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должны с вами совершенно чётко людям сказать, что индексации не будет. 

Но здесь не хотелось бы ставить точку, а поставить запятую и сказать, 

что, надеюсь, мы вернёмся к этому вопросу, может после первого получения 

каких-либо средств из федерального бюджета, мы будем корректировать 

бюджет, - отметила Валентина Муравьёва.- Комитет оставляет за собой 

право выйти с инициативой, чтобы провести всё-таки индексацию". 

Окончательное решение по индексации депутаты примут на заседании 

краевой Думы, после того, как бюджет рассмотрят во всех комитетах. 

Дума Ставропольского края провела публичные слушания по проекту 

закона "О бюджете Ставропольского края на 2017 год и плановый период 

2018 и 2019 годов", сообщила газета "Ставропольская правда", № 189 от 

16 ноября. Участие в мероприятии приняли депутаты краевого парламента во 

главе с председателем Думы СК Г.В. Ягубовым, губернатор Ставрополья 

Владимир Владимиров, представители контрольных органов, краевых 

министерств и федеральных ведомств, муниципальных образований и 

общественных организаций. Основные положения проекта бюджетного 

закона в своем докладе представила заместитель председателя правительства 

края – министр финансов Лариса Калинченко. В ходе слушаний прозвучали 

оценки главного финансового документа со стороны представителей 

министерств и ведомств, муниципальных образований, общественности. 

Поднимались также вопросы, связанные с поиском дополнительных 

источников пополнения краевой казны и сокращением неэффективных 

расходов. Подводя итоги слушаний, ведущий мероприятия – председатель 

комитета по бюджету, налогам и финансово-кредитной политике 

Ю.В. Белый отметил, что все предложения, прозвучавшие в выступлениях 

участников, будут обобщены и использованы при принятии бюджета 

Ставрополья. Теперь главному финансовому документу края предстоит 

пройти обсуждение в комитетах краевой Думы. Газета "МК-Кавказ", № 47 

от 16 ноября написала, что в ряде из них уже прошли предварительные 

совещания по этому вопросу, как, например, в комитете по казачеству, 

безопасности, межпарламентским связям и общественным объединениям. По 

прозвучавшей на мероприятии информации краевого минфина, в проекте 

бюджета на будущий год предлагается направить свыше 690 миллионов 

рублей на обеспечение пожарной безопасности и защиты населения от 

чрезвычайных ситуаций, увеличив эту сумму в сравнении с текущим годом 

на 86 миллионов рублей. Часть расходов планируется на развитие 

материальной базы аварийно-спасательных подразделений и внедрение 

системы "112". Увеличение суммы бюджетного финансирования предложено 

и на поддержку казачества, укрепление и гармонизацию межнациональных 

отношений. С учетом задач по обеспечению безопасности и правопорядка 

более 163 миллионов рублей будет направлено на профилактику 

правонарушений и терроризма. И лишь после "профильного" рассмотрения в 

думских комитетах депутаты выйдут на финишную прямую. Рассмотрение 

законопроекта "О бюджете Ставропольского края на 2017 год и плановый 
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период 2018 и 2019 годов" запланировано на ноябрьском заседании краевого 

парламента. Информация о публичных слушаниях также была опубликована 

в газетах  "Ставропольские губернские ведомости", № 45 от 16 ноября, 

"Рассвет", № 89 от 16 ноября, "Георгиевские известия", № 89 от 16 ноября, 

"Вестник Прикумья", № 83 от 16 ноября, "Степной маяк", № 84 от 16 

ноября, "Благодарненские вести", № 89 от 16 ноября, "Сельская новь", № 84 

от 16 ноября, "Петровские вести", № 88 от 16 ноября, "Александровская 

жизнь", № 87от 16 ноября, "Степные зори", № 89 от 15 ноября, "Знамя 

труда", № 84 от 15 ноября, "Левокумье", № 86 от 15 ноября, "Заря", № 89 

от 15 ноября, "Степновские вести", № 83 от 15 ноября, "Панорама нашей 

жизни", № 86 от 15 ноября, "Комсомольская правда", № 46-т от 17 

ноября, "Вечерний Ставрополь", № 210 от 17 ноября. 

Поправки в главный финансовый документ Ставропольского края  

обсудили на заседании комитета Думы СК по бюджету, налогам и 

финансово-кредитной политике, сообщил телеканал ГТРК 

"Ставрополье", 17 ноября.  С момента публичных слушаний основные 

параметры бюджета не изменились. Доходы - почти 79 миллиардов рублей, 

расходы - около 82 млрд., дефицит - свыше 3,5 миллиарда. Одна из поправок 

- заложить в краевую казну средства на строительство сельских домов 

культуры. Как было отмечено на заседании, эти расходы обязательно нужно 

включить в проект бюджета. Только тогда можно будет рассчитывать на 

федеральную поддержку. По словам краевых парламентариев, сложный 

бюджет – это не повод экономить на населении. Увеличатся расходы на 

образование, здравоохранение, социальную поддержку, рассказал 

председатель комитета Ю.В. Белый. Телеканал  "СТВ", 17 ноября  

сообщил, перед обсуждением будущего бюджета депутаты представили 

короткий обзор исполнения действующего. Собственные доходы в нём 

выросли на 2 миллиарда рублей. Рост обеспечили акцизы на ГСМ и алкоголь, 

а также другие налоговые поступления. Освоили почти 61 миллиард рублей. 

Это чуть больше 70 процентов от плана. Как эффективнее наполнить казну в 

следующем году сейчас продолжают обсуждать. Для вновь созданных 

компаний хотят продлить налоговые каникулы. Ещё одна поправка касается 

налога на имущество предприятий. Как отметил В.И. Гончаров, продление 

налоговой ставки 1,5% на 2017 год позволит не допустить повышения 

налоговой нагрузки на налогоплательщиков. Это в свою очередь позволит 

сохранить рабочие места и не повлечёт дополнительных расходов на выплату 

пособий по безработице. Заместитель председателя Думы СК А.С. Кузьмин 

отметил, что, несмотря на все трудности,  депутаты сохранили выплаты по 

социальным пособиям, однако их не проиндексировали. Депутат выразил 

надежду, что депутатам удастся вернуться к этому вопросу в течение 2017 

года. Председатель комитета Думы СК по бюджету, налогам и финансово-

кредитной политике Ю.В. Белый отметил, что депутаты рассчитывают на 

дополнительную помощь из федерального центра в форме льготных 

кредитов, что позволит краю высвободить дополнительные средства от 
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обслуживания коммерческих кредитов. Теперь проект бюджета вместе со 

всеми поправками должна рассмотреть согласительная комиссия.        

Газеты "Вечерний Ставрополь", № 210 от 17 ноября и 

"Ставропольская правда", № 190-191 от 18 ноября опубликовала 

информацию о заседании комитета Думы Ставропольского края по 

аграрным и земельным вопросам, природопользованию и экологии под 

председательством И.А. Богачева. Парламентарии рассмотрели и одобрили 

проект закона "О бюджете Ставропольского края на 2017 год и плановый 

период 2018 и 2019 годов" и связанный с ним законопроект, 

приостанавливающий действие отдельных положений законодательных 

актов Ставропольского края. По информации министерства финансов, на 

развитие агропромышленного комплекса предусмотрены расходы в объеме 

свыше шести миллиардов рублей, что составляет почти восемь процентов от 

объема расходов всего краевого бюджета. Таким образом, в 2017 году 

расходы на сельское хозяйство будут на 962 миллиона рублей или на 18 

процентов выше, чем в 2016 году. Увеличение расходов также планируется и 

на другие курируемые комитетом направления. Некоторые моменты в 

проекте бюджета вызвали у депутатов ряд вопросов. В частности – о 

финансировании продолжения работ по очистке Новотроицкого 

водохранилища и реализации мероприятий по укреплению русла реки, воды 

которой ежегодно подтапливают дома жителей села Донская Балка 

Петровского района. Эти темы, как подчеркнули В.И. Трухачев и 

В.И. Лозовой, продолжают находиться на особом депутатском контроле. 

В.В. Надеин поднял вопрос о перспективах развития ученических 

производственных бригад на селе. Депутат выразил беспокойство по поводу 

окончания срока аренды сельскими школами земельных участков и 

отсутствия у них возможности участвовать в аукционах. В целом земельные 

вопросы и необходимость ужесточения законодательства в данной сфере 

были в центре внимания. Поэтому депутаты приняли решение о внесении на 

Совет Думы вопроса о законопроекте, вносящем изменения в статьи 

краевого закона "О некоторых вопросах регулирования земельных 

отношений" с целью его включения в повестку дня очередного заседания 

Думы. 

Извещение о заседании Думы Ставропольского края, которое 

состоится 24 ноября, было опубликовано на сайте телеканала ГТРК 

"Ставрополье", 17 ноября и в  газете "Ставропольская правда", № 190-191 

от 18 ноября.    

Поздравления, обращения депутатов 

Газета "Знамя труда", № 83 от 11 ноября опубликовала поздравление 

депутата Думы Ставропольского края А.И. Жданова с Днём сотрудника 

органов внутренних дел России. 


